

Mitteilungen der Freunde des Graf-Münster-Gymnasiums



Führungswechsel am Graf-Münster-Gymnasium am 01. August 2003

Von links: Der Ministerialbeauftragte für die Gymnasien von Oberfranken, Herr OStD Gerhard Kappl, und der neue Direktor des GMG, Herr StD Thomas Freimann, am Tag der offiziellen Amtseinführung.
(Bild aus NK-Ausgabe vom 24.10.03)

Verein der Freunde des Graf-Münster-Gymnasiums
– vormals OR – zu Bayreuth e. V.
Rundbrief Dezember 2003

Liebe Freunde des Graf-Münster-Gymnasiums!

„Es weihnachtet schon sehr“ und es wird Zeit alle Mitglieder des Vereins der Freunde des Graf-Münster-Gymnasiums (VdF) über Neuigkeiten und die nachhaltigen Veränderungen im neuen Schuljahr (2003/2004) zu informieren.

Zum Ende des Schuljahres 2002/2003 ist Herr OStD Kuno Braun nach vierzehn Jahren sehr erfolgreicher Tätigkeit als Leiter des GMG in den Ruhestand getreten. Bei seiner beeindruckenden Verabschiedungsfeier, die am 23. Juli 2003 im Balkonsaal der Stadthalle Bayreuth mit nahezu 200 geladenen Gästen stattfand, begrüßte der stellvertretende Schulleiter des GMG, Herr StD Opel, alle Anwesenden und bedankte sich insbesondere bei den folgenden Rednern: Herrn OStD Gerhard Kappl, dem Ministerialbeauftragten für die Gymnasien in Oberfranken, Herrn Dr. Dieter Mronz, dem Oberbürgermeister der Stadt Bayreuth, Herrn OStD Dieter Funk für die Direktoren der Bayreuther Gymnasien, Herrn Wolfgang Sticht, dem Vorsitzenden des Elternbeirats des GMG, Herrn StD Dieter Arnert,

dem Vorsitzenden des Personalrats und Herrn Andreas Küffner, dem Schülersprecher des GMG und schließlich Herrn Braun selbst. Außerdem bedankte sich Herr Opel bei der Big Band des GMG, die unter der Leitung von Herrn OStR Lösel für die musikalische Umrahmung der Feier sorgte. Anschließend traf man sich in der Wandelhalle der Stadthalle zu Gespräch und Stärkung am überaus reichlichen Büffet.

Die Vorstandschaft des VdF bedankt sich ebenfalls bei Herrn Braun herzlich für die stets freundliche und sehr konstruktive Zusammenarbeit und wünscht ihm für seinen verdienten Ruhestand alles erdenkliche Gute. Gleichzeitig hofft sie, dass Herr Braun unserem Verein als Mitglied weiterhin eng verbunden bleibt. Bei der im Frühjahr 2004 geplanten Einweihungsfeier unserer neuen Turnhalle, deren Bau Herr Braun durch Beharrlichkeit und zähe Verhandlungen schließlich auf den Weg bringen und deren Grundsteinlegung er noch als Schulleiter vornehmen konnte, wird er ganz bestimmt dabei sein.

Übrigens fand das Richtfest der neuen Turnhalle planmäßig am 18. Oktober 2003 statt. Über die Einweihungsfeier wird im nächsten Rundschreiben im Juni/Juli 2004 berichtet.

Nachfolger von Herrn OStD a. D. Braun ist Herr StD Thomas Freiman, der nach seiner Tätigkeit als stellvertretender Schulleiter am Emil-von-Behring-Gymnasium in Spardorf die Leitung am GMG schon am 1. August 2003 übernommen hat.

Die offizielle Feier zur Amtseinführung von Herrn StD Freiman fand erst am 23. Oktober 2003 bei großem Auditorium in der Turnhalle (H2) des GMG statt. Humorvolle und auch beeindruckende Reden wurden von der Big Band des GMG umrahmt. Es erklärt sich von selbst, dass sich die Rednerliste dieser Amtseinführung mit der bei der Verabschiedungsfeier von Herrn Braun sehr ähnelte. Es sprachen: Herr OStD Gerhard Kappl, Herr Dr. Dieter Mronz, Herr Bernhard Lott, der Pressesprecher der Siemens AG, Herr Wolfgang Sticht, der Schülersprecher Herr Christoph Poehlmann, Herr StD Dieter Arnert, Herr OStD Klaus Dünn, der Schulleiter am Emil-von-Behring-Gymnasiums in Spardorf, und Herr Pfarrer Scheil als Vertreter der ev.-luth. Kirche.

Als letzter Redner kam der neue Schulleiter, Herr Freiman, zu Wort, der sich – von den vielen wohlwollenden Reden sichtlich beeindruckt – bei seinen Vorrednern bedankte und die Ziele und Wünsche für seine zukünftige Tätigkeit, aber auch die Zukunft des Gymnasiums allgemein sehr fundiert und begründend darlegte.

Ein grober Überblick über den Inhalt der Reden ist im Nordbayerischen Kurier vom 24.10.2003 nachzulesen. Ein anschließender Imbiss rundete die gelungene Feier ab.

Schon vor seiner offiziellen Amtseinführung hat sich Herr Freiman den Eltern des GMG im Elternbrief vom Oktober 2003 vorgestellt. Um die wesentlichen seiner Ziele wiederzugeben, werden im Folgenden ein paar Abschnitte aus dem Elternbrief zitiert:

Demnach möchte Herr Freiman besonders die langjährige Tradition des GMG als erfolgreiche, leistungsbewusste und -fähige Schule, die ein positives Lernklima auszeichnet, fortsetzen. Dabei seien ihm Offenheit, gegenseitiger Respekt, Rücksichtnahme, Teamgeist, zuvorkommender Umgang miteinander und Zuverlässigkeit bei der Einhaltung der durch die Haus- und Schulordnung vorgegebenen Rahmenbedingungen sehr wichtig. Er sei davon überzeugt, dass sich die Anstrengungen dafür lohnen. Neben Leistungsbereitschaft, Ausdauer und Fleiß unterstützen und fördern solche Haltungen und Werte auch effizientes und nachhaltiges Lernen aller Schülerinnen und Schüler und bereiten diese dadurch bestmöglich auf ein Studium und/oder einen qualifizierten Beruf vor. Dies erfordere für Heranwachsende ein hohes Maß an Zuwendung und Fürsorge durch Eltern und Lehrer. Auf dem Weg zum Erwachsensein müssen die Schülerinnen und Schüler aber auch zunehmend die Fähigkeit entwickeln, eigenständig und eigenverantwortlich zu lernen und zu handeln. Diese Ziele seien nur durch intensive Zusammenarbeit, offene Kommunikation und aktive Mitarbeit aller am „Unternehmen Graf-Münster-Gymnasium“ Beteiligten zu verwirklichen...

An dieser Stelle wünscht die Vorstandschaft des VdF Herrn Freiman für

die Leitung des GMG alles Gute und für alle seine Entscheidungen eine glückliche Hand.

Wie jedes Jahr unterstützt der VdF auch heuer wichtige förderungs-würdige Projekte. Wie im letzten Rundbrief (Juni 2003) angekündigt wurde, ist jetzt die Aufbereitung und Neuordnung der ersten, aber wertvollsten von drei Mineraliensammlungen durch Herrn Simon Pedall fast abgeschlossen. Bevor die weiteren restauriert und neu bestimmt werden, sind noch Ausstellungsveritrinen nötig, deren Anschaffung der Vorstand des VdF in den nächsten Jahren finanziell unterstützen wird.

Auch für die folgenden von verschiedenen Fachschaften gewünschten Kostenübernahmen gab die Vorstandschaft in seiner 2. Sitzung dieses Jahres grünes Licht:

Fachschaft *Sport*: Anschaffung zweier Handballtore für den neuen Hartplatz. Fachschaft *Biologie*: Restaurierung einiger Vogelpräparate und Neupräparation von in Spiritus eingelegten Reptilien für die Biologie-Sammlung und für den *Schulgarten*: Reparatur der Solaranlage im Kakteengewächshaus.

Außerdem übernimmt der VdF in Abstimmung mit dem Elternbeirat einen Zuschussbetrag für die Kletterwand in der neuen Turnhalle.

Wir, die Vorstandschaft, hoffen, dass die dargelegten Entscheidungen zur finanziellen Hilfe von Projekten im GMG auch in Ihrem Sinne getroffen wurden.

Zum Schluss bedanken wir uns herzlich für Ihr Vertrauen und Ihre Unterstützung und wünschen Ihnen und Ihren Familien ein gesegnetes Weihnachtsfest und ein gesundes und erfolgreiches Jahr 2004.

Im Dezember 2003

Für den Vorstand



Wolfram Hedler, 2. Vorsitzender

Verein der Freunde des Graf-Münster-Gymnasiums
Schützenplatz 12, 95 444 Bayreuth, Tel: 0921/759830
Fax: 0921/7598330, Email: gmg-bayreuth@t-online.de
Bankverbindung: Konto-Nr. 1260102601 HypoVereinsbank Bayreuth (BLZ 77320072)